
«Es ist nicht wie ein Start im Flugzeug, Abheben mit dem Gleitschirm ist leicht. Gerade

rennst du noch den Hügel runter, und dann fliegst du. Es gibt keine Grenzen mehr»,

Sarah Zimmermann weiss, wovon sie spricht. Die Steffisburgerin hat schon als 15-

Jährige den ersten Flug gewagt. «Mein Bruder hat angefangen, da wollte ich es auch

probieren.»
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Für sie sei sofort klar gewesen, «mit Fliegen will ich nie wieder aufhören». Doch es

sollten noch ein paar Jahre vergehen, bis die gelernte Zimmerin ihre Leidenschaft voll

ausüben kann. Denn die Anschaffung der nötigen Ausrüstung und die Ausbildung sind

kostspielig. «Ausserdem habe ich lange Handball gespielt, damit habe ich aber mit 22

Jahren aufgehört. Da habe ich mich dann voll dem Gleitschirm gewidmet.»

Es ist ein wolkenverhangener Tag in Interlaken. Sarah Zimmermann ist kurz zuvor mit

einer Kundin gelandet, die einen Tandemflug gebucht hatte. Rundum landen immer

wieder andere Fliegerinnen und Flieger, die meisten haben begeisterte Touristen «mit

an Bord». Auch am Rand des Feldes werden viele Fotos geschossen, faszinierte Blicke

richten sich gen Himmel. Das Fliegen, besonders ohne Motor, scheint seinen Zauber

auf die Menschheit nicht verloren zu haben.

«Ich würde gerne noch mehr Zeit mit dem Fliegen verbringen», bestätigt die 26-Jährige.

Ihr längster Flug habe elf Stunden gedauert. «Normalerweise sind es eher zwei bis vier

Stunden.» Mehr Zeit in der Luft, das scheitert für Zimmermann eher an der finanziellen

Front. Vom Gleitschirmfliegen leben in der Schweiz auch die Profis nicht, es fehlen

Sponsoren.

Das könnte sich ändern, am Sonntag startet der Paragliding World Cup in Interlaken.

Sieben Tage lang treten 123 Pilotinnen und Piloten gegeneinander an. Darunter ist auch

Sarah Zimmermann.

«Eigentlich ein Zufall», gibt sie schmunzelnd zu. «Ich habe mich eher als Witz

beworben, ich hätte nie gedacht, tatsächlich eingeladen zu werden. Eigentlich habe ich

neben dem Studium gar keine Zeit.»
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Den Bachelor Holztechnik stellt Zimmermann nun erst mal hintenan. «Einen World Cup

im eigenen Land erlebt man schliesslich nicht oft.» Als Newcomerin auf dem Gebiet

geniesst sie doch immerhin einen gewissen Heimvorteil. «Ich kenne die Gegend und

fliege sehr gerne hier. Trotzdem mache ich mir keine riesigen Hoffnungen.»

Frauen sind im Paragliding allgemein in der Unterzahl. Zimmermann ist eine von drei

Schweizerinnen, die am World Cup starten, bei den Männern sind es 19 Piloten.

Gewertet werden Männer und Frauen in der Gesamtwertung gemeinsam, für die Frauen

gibt es zusätzlich eine eigene Rangliste.

«So habe ich letztes Jahr in der Gesamtwertung der Frauen des Swiss Cup als Dritte

abgeschlossen, aber es waren auch nur 21 Teilnehmerinnen», erklärt Zimmermann

pragmatisch.
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Auch sei ihre Ausrüstung noch nicht auf

Weltcup Niveau. Mit einem sogenannten

C-Schirm ist sie noch nicht mit einem

Sportschirm unterwegs. «Ich würde gerne

einen sportlicheren Schirm kaufen, das

liegt aber aktuell nicht drin», erklärt

Zimmermann und ergänzt. «Es fühlt sich

ein bisschen an, als würde ich mit dem

Strassenvelo an die Tour de Suisse

gehen.»

So liegt der Fokus für sie nicht auf dem Gewinnen, sondern darauf, von anderen

Teilnehmenden zu lernen und die Stimmung zu geniessen. «Da ich die Gegend gut

kenne, könnte mein Vorteil sein, dass sich andere vielleicht verschätzen und landen

müssen.»

Denn wer die Strecke langsam, aber komplett fliegt, erhält mehr Punkte als jemand, der

nach einem schnellen Abschnitt vorzeitig wieder auf dem Boden steht. «Ich werde mich

darauf konzentrieren, die richtigen Entscheidungen zu treffen, und versuchen, das

Beste herauszuholen.»
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